

| País

La USO desmintió a Petro sobre riesgos del 'fracking' en el país

El sindicato insistió en que es indispensable realizar los pilotos para potenciar el desarrollo. Seguraron que las declaraciones carecen de sustento.

Febrero 12, 2026



Por: [Redacción País](#)

La Unión Sindical Obrera (USO) salió al paso de las recientes afirmaciones del presidente Gustavo Petro sobre los riesgos para el país si el precio internacional del petróleo descendería por debajo de los 60 dólares por barril. Para el sindicato de trabajadores de [Ecopetrol](#), los argumentos expuestos por el mandatario no se ajustan a la realidad técnica y financiera de la industria.

A través de un pronunciamiento público en su cuenta de X, la USO precisó que "el breakeven estimado de [Ecopetrol](#) se sitúa alrededor de USD50 por barril, mientras que su lifting cost promedio es cercano a USD12 por barril". En esa línea, recordó que "cuando la cotización del Brent se ubica por encima del breakeven, [Ecopetrol](#) genera utilidades positivas".

El sindicato calificó como infundadas las advertencias del jefe de Estado y aseguró que "lo dicho por el presidente carece de sustento técnico".

→ César Loza, presidente de la USO, designado como representante de los trabajadores en la junta de [Ecopetrol](#)

Para sustentar su postura, la organización comparó el caso colombiano con el desarrollo del fracking en Vaca Muerta, en Argentina, donde —según explicó— "el lifting cost se encuentra entre USD4 y USD5 por barril, y el breakeven ronda los USD45 por barril".

Bajo ese contexto, la USO afirmó que “la idea de que el fracking precipita la quiebra de Ecopetrol también es incorrecta, desde el punto de vista económico y financiero”, y advirtió que el debate energético debe darse con base en datos verificables y no en percepciones.

El pronunciamiento incluyó una serie de preguntas dirigidas directamente al presidente Petro sobre la situación energética del país. Entre ellas, el sindicato cuestionó si el mandatario conoce que “los yacimientos no convencionales, en términos de emisiones por barril producido, tienen una huella de carbono menor que muchos campos convencionales maduros”, así como el hecho de que “el petróleo producido mediante fracking es generalmente liviano, con mejor precio de mercado”.

También alertó sobre la dependencia creciente de las importaciones: “Colombia ya no logra suplir su demanda de gas natural con producción nacional, y actualmente se importa cerca del 20 % del consumo”, y recordó que la Refinería de Barrancabermeja “está importando crudo liviano, incluso de fracking, para completar su carga”.

Tras exponer estos elementos, la USO sostuvo que “el desarrollo responsable del fracking en Colombia podría salvarla”, al permitir la operación plena de la refinería y garantizar “autosuficiencia y soberanía energética”.

I Temas tratados

• uso • petro • Fracking

I Noticias relacionadas



CÓRDOBA
Inundaciones en Córdoba continúan a pesar de los días soleados; hay varios puntos críticos



Gral. Edwin Urrego tomaría acciones legales contra Petro



Convierta a **EL HERALDO** en su fuente de noticias

I Más de País

PAÍS

Confianza del Consumidor cayó 1,7 puntos porcentuales en enero y se ubicó en 18,2 %, según informe de Fedesarrollo



PAÍS

Gobierno declara la emergencia económica, social y ecológica en ocho departamentos afectados por lluvias



PAÍS

Colombia reabre su embajada en Rumanía después de 24 años y le apuesta a la relación bilateral



PAÍS

“Enfóquese en responder, no me coja a mí de escudo”: Benedetti al general (r) Urrego tras su salida de la Policía



PAÍS

Estructura Dagoberto Ramos de las Farc sería la responsable del secuestro de la senadora Alda Quilcué, según la Fiscalía



Suscríbase a nuestro canal de WhatsApp aquí **EL HERALDO**

I Te puede interesar



PAÍS

Iván Cepeda denuncia supuesta “campaña sucia” para “debilitar” su seguridad



PAÍS

Reconocido empresario del sector arrocero fue asesinado: sicalor vestía saco y corbata



PAÍS

Oficiales en uso de buen retiro salen en defensa de Edwin Urrego: “Lo conocemos como un oficial íntegro y ejemplar”



PAÍS

Petro dice que Colombia importará "gas venezolano muchísimo más barato"



PAÍS

Presidente Petro cancela su participación en la Conferencia de Seguridad de Múnich por inundaciones



PAÍS

Aparece cabeza humana dentro de una bolsa cerca de la Alcaldía de Cali



PAÍS

David Murcia Guzmán denuncia a Abelardo de la Espriella por presunta violación grave de deberes profesionales cuando era su abogado



PAÍS

General (r) Urrego anuncia acciones legales tras salir de la Policía por orden de Petro



MUNDO

Embajador de Colombia regaló flores en Washington por San Valentín como símbolo de alianza entre ambos países



PAÍS

Autoridades desmantelan laboratorio de cocaína de disidencias de alias Calarcá en Antioquia

[Publicar un clasificado ó edicto](#)

EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2024 ©

Síguenos en redes:

Portada del día



Noticia del día

Gral. Edwín Urrego tomaría acciones legales contra Petro

SUSCRÍBETE
Desde \$30.000

+ Portadas pasadas

[Ver portada](#)

SECCIONES



REGIÓN CARIBE



SOCIEDAD



NUESTROS PORTALES



Términos y condiciones

[Contactenos](#)

PBX: (57) (5) 3715000 Línea de atención: (57) (5) 3855050 / 018000 512200 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico Bogotá: 3204982967



Miembro de: